

## Declaraciones a Jornada de México

# García Linera justifica el control del Tipnis con argumento político

El vicepresidente Álvaro García Linera, en declaraciones a medios de prensa de México, mencionó tres argumentos como justificativos para la construcción de la carretera Villa Tunari - San Ignacio de Moxos, citando como uno de ellos el carácter "geopolítico" de la región y su influencia en la "base económica" de sectores del oriente boliviano.

Estas palabras fueron interpretadas por la oposición y analistas como la confirmación de que detrás de la culminación de la vía dentro del Territorio Indígena y

Parque Nacional Isiboro Séure (TIPNIS) existe intereses económicos y políticos que no miden consecuencias para imponer un modelo hegemónico de poder.

"Una carretera que vincule directamente la Amazonia con los valles y el altiplano reconfiguraría radicalmente la estructura de poder económico regional, derrumbando la base material final de los separatistas y dando lugar a un nuevo eje geoeconómico al Estado", dijo el Segundo Mandatario al diario La Jornada de México.

El Gobierno sostiene que la carretera promoverá el desarrollo y mejorará la calidad de vida de las comunidades y los pueblos chimanes, moxeños y yuracarés; mientras que sectores políticos, sociales e indígenas observan intereses para proliferar los cultivos de coca, devastar la flora y fauna de la región e incluso consolidar proyectos hidrocarburíferos que cubrirían el presunto déficit de la deuda interna en los siguientes años.

Inf. Pág. 4, 1er. cuerpo



LA PROMULGACIÓN DE LA LEY DE CONSULTA PREVIA POR PARTE DEL GOBIERNO DESATÓ UNA SERIE DE CRÍTICAS DE DIFERENTES ORGANIZACIONES DEL PAÍS, LAS QUE ADVIERTEN QUE ESTA RESERVA NATURAL PODRÍA SUFRIR SERIAS CONSECUENCIAS EN SU INTEGRIDAD.

## Marcha hasta Unduavi

# Los pobladores de Chulumani bloquean camino a Sud Yungas

Los pobladores de Sud Yungas decidieron iniciar una serie de medidas de presión con el propósito de que el Gobierno ordene cuanto antes la construcción del camino pavimentado entre las poblaciones de Unduavi y Chulumani.

La medida se inició el pasado viernes con un bloqueo en la localidad de Chirca, pero, ante el silencio de las autoridades, decidieron iniciar una marcha hasta Puente Villa para bloquear el ingreso del transporte interprovincial tanto a Nor Yungas como a Sud Yungas.

El pedido no se limita a la construcción de esta vía, sino que también se pide la destitución de Dionisio Núñez como Viceministro de la Coca, pese a que lleva menos de una semana en el cargo; también exigen la construcción de una planta industrializadora de coca para fines alimenticios y terapéuticos.

Aproximadamente 3.000 pobladores participan en esta movilización, que tiene previsto llegar hasta Unduavi, y bloquear totalmente el acceso a Los Yungas paceños.



POBLADORES DE CHULUMANI EXIGEN CON MEJORAMIENTO DE CARRETERA HASTA UNDUAVI.

# El precio lleva a las amas de casa a buscar carne de pollo y no de res

La baja del precio de la carne de pollo, que se registró en las últimas semanas, hizo que las amas de casa opten más por el consumo de este producto. Lo contrario sucede con el costo de la carne de res que sufrió un incremento, por lo que su requerimiento disminuyó.

El kilo de carne de pollo el pasado año se cotizaba en Bs 28, ahora se puede encontrar en los principales centros de abasto a Bs 14 el kilogramo. En el caso de la carne vacuna, el kilogramo se mantiene en Bs 36 y pulpa especial en Bs 42, lo que obliga a las amas de casa a reducir la cantidad que solían adquirir o finalmen-

te suprimir este producto de su canasta familiar. Sin embargo, la reducción de precio de la carne de pollo preocupa a los productores avícolas, quienes aseguran que existen pérdidas por el incremento del 2,5% en el precio del maíz a nivel internacional.

Por otro lado, el presidente de la Asociación Departamental de Avicultores de Santa Cruz, Mario Justiniano, informó que en las fiestas de fin de año el contrabando de pollos ocasionó la pérdida de Bs 1,50 por kilogramo.

Inf. Pág 5, 1er. Cuerpo

# Caravana de los discapacitados no cuenta con ayuda

Las personas con capacidades especiales denunciaron ayer que funcionarios del Ministerio de Gobierno habrían instruido a autoridades municipales de áreas rurales y comunarios, negar a este sector toda ayuda para que prosigan con su marcha hacia la urbe paceña.

La caravana de sillas de ruedas al momento se encuentra cerca de la localidad de Panduro, carretera Oruro-La Paz. Según el dirigente del sector, Carlos Maniaca, hasta hace algunos días les prestaban colaboración en la alimentación de los marchistas, ahora les han cerrado las puertas de colegios, no les permiten pernoctar, exponiendo, de esta manera, la salud de personas con discapacidad.

Esta ayuda habría sido negada en las poblaciones de Caracollo y Vila Vila, localidades en las que, aparte de cerrarles las puertas de espacios para descansar, les hostigan, manifestaron sus dirigentes.

Por otro lado, también están preocupados por el riesgo de contraer alguna enfermedad, porque no cuentan con el líquido elemento ni para el aseo menos para la alimentación. Por el momento, sólo cuentan con víveres que les dotaron algunas personas de buena voluntad en la ciudad de Cochabamba, los que no abastecerán hasta el 24 de este mes, día que fue previsto para su llegada a la ciudad de La Paz.

Inf. Pág. 7, 1er. cuerpo



BOLÍVAR CONTINUA SUMANDO PUNTOS. ESTE FIN DE SEMANA DE VISITANTE EMPATÓ 1-1 CON GUABIRÁ EN MONTERO.

# Bolívar dejó caer en Montero dos puntos de su alforja

Bolívar empató 1-1 con Guabirá en Montero y terminó el encuentro con nueve hombres. Iba ganando hasta el minuto 89, cuando llegó el gol para el plantel local. Los celestes se enfadaron con el árbitro al que calificaron como "localista".

Nacional Potosí es la sensación del torneo luego de su victoria por 2-0 frente a Aurora. El equipo de la Villa Imperial suma 13 puntos y mira desde arriba al resto, mientras el Equipo del Pueblo empieza a reflexionar sobre si hizo bien o mal

contratando al técnico Jorge Habegger.

Por su parte, Real Potosí salió de perdedor y sorprendió ganando en Santa Cruz a Oriente Petrolero por 2-0 y los elogios empiezan a llegar al nuevo DT Julio Baldivieso. En Trinidad, Real Mamoré sumó un nuevo triunfo y ahora está entre los punteros del certamen. En el punto promedio, los trinitarios dejaron el último lugar que es ahora de La Paz FC que el sábado perdió 0-1 con The Strongest.

Inf. Suplemento Deportivo

# "Artemio" abandonado a su suerte por sus dos compañeros

Ayer por la tarde, desde la base militar de Santa Lucía, en Tocache, se inició el traslado de Florindo Eleuterio Flores Hala, "camarada Artemio", a bordo del Antonov 233 del Ejército peruano, rumbo a Lima.

El líder senderista del Alto Huallaga fue apresado en la zona conocida como Cashiyacu, Tocache. Entre las 10:00 y 10:30 horas hora peruana, un escuadrón de 20 efectivos militares inició la búsqueda en la zona en que "Artemio" estaría escondido, según habían informado otros terroristas apresados e iba dejando evi-

dencias en su huida, tras haber sido herido en el brazo.

Es así que, en una choza ubicada a pocos kilómetros del caserío de Pizana, el senderista se había resguardado al lado de otros dos subversivos, que al saberse rodeados por los militares, huyeron y dejaron a su líder herido.

Este fue hallado echado en la caña, respirando con normalidad, y luego fue conducido sin oponer resistencia, confirmando fuentes militares en la zona a Castilla.

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

# Fe y devoción en el último convite del Carnaval orureño

Más de 50.000 danzarnes de 48 conjuntos folklóricos del Carnaval de Oruro, Obra Maestra del Patrimonio Oral e Intangible de la Humanidad, se postraron ayer ante los pies de la Virgen del Socavón para renovar su promesa.

El último convite, antes de la majestuosa entrada, se llenó de cientos de turistas nacionales y extranjeros, además de delegaciones invitadas, los que se deleitaron y contagiaron con la alegría de los bailarines, que dejaron de lado toda muestra de cansancio, anteponiendo de esta manera su fe y devoción a la mamita del Socavón.

El presidente de la Asociación de Conjuntos del Folklore de Oruro (ACFO), Jacinto Quispaya, afirmó que todo está listo para el próximo sábado de peregrinación y domingo de carnaval. Se estima que la actuación de los 48 conjuntos folklóricos concluya a las siete de la mañana del día siguiente.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



TODO ESTÁ PREVISTO PARA EL MAJESTUOSO CARNAVAL DE URURO, LUEGO DE SU ÚLTIMO CONVITE QUE SE DESARROLLA AYER EN LA CAPITAL DEL FOLKLORE BOLIVIANO.